

COVID-19
 PRESENCIA EN MÉXICO

• Por Ivonne Martínez
 ivonne.martinez@razon.com.mx

El secretario de Hacienda, Arturo Herrera, dijo que, más que Petróleos Mexicanos (Pemex), lo que le quita el sueño es el Covid-19, ya que ha sido "una gran tragedia" que provocará una contracción entre 8.4 y 8.5 por ciento de la economía mexicana en 2020.

"Debo decir que nunca pensé que habría un problema que me causara más pérdida de sueño que Pemex y este problema resulta ser el Covid. Qué tiempos tan extraños estamos viviendo, simplemente, es así como lo puedo describir", sostuvo el funcionario federal.

Durante el evento "Panorama crediticio 2021", de la calificadora Fitch, señaló que México enfrentará en 2021 un año difícil, aunque menor que el año pasado, "2020 ha sido el año más difícil que se ha visto en un par de generaciones, casi nadie en México ha pasado por peores momentos que éstos".

"El Covid es una gran tragedia, una que, sin embargo, dijo Herrera, quien destacó entre esas cosas, mayor responsabilidad social, con la idea de que, para la protección individual un tercero debe ser responsable con el uso de cubrebocas y respetar la distancia social.

o el dato

La calificación soberana de Fitch para México es BBB-, un escalón por encima del grado especulativo, con perspectiva estable.

Expuso que si se observa el EBITDA (utilidad operativa) de Pemex, es muy similar al de otras compañías de una dimensión parecida, pero hay que asegurarse de que la deuda de la empresa petrolera mexicana también esté más cercana a la que tendrían otras firmas.

Destacó que las finanzas públicas de México tienen un alto grado de disciplina fiscal, alineada con su historia de largo plazo de priorizar la estabilidad macroeconómica y, de hecho, fue el único país importante en el mundo que no implementó un programa de estímulo fiscal significativo en respuesta a la pandemia.

El secretario de Hacienda confió en que la proporción de deuda respecto al PIB se reduzca, aunque tras la caída económica de más de 8 por ciento esperada para 2020, se requiere tener un rebote técnico de 4.65 por ciento para comenzar a reducir esta ruta.

Comentó que si bien estamos en una temporada de Covid-19, en México también es una temporada política por las elecciones intermedias del 6 de junio próximo en las cuales se elegirá a la mitad de los gobernadores del país, se renovará la Cámara de Diputados y la mayoría de las alcaldías.

"Será una de las elecciones más grandes que hemos tenido en México, por lo que no sería de sorprender que, a pesar de tener este entorno de fraternidad (por el Covid), se vaya a politizar casi cualquier problemática principal", apuntó Herrera.

Sobre la posibilidad de que haya una reforma fiscal en la segunda mitad del Gobierno, dijo que tiene esperanzas de que,

"Es una gran tragedia", expresa

Quita más el sueño el virus que Pemex, dice el secretario de Hacienda

ARTURO HERRERA destaca utilidad operativa de la petrolera; Fitch prevé apoyo futuro para la empresa de 1.5% del PIB



Foto: Cuartoscuro

“DEBO DECIR que nunca pensé que habría un problema que me causara más pérdida de sueño que Pemex y este problema resulta ser el Covid... Es una gran tragedia, una que sin embargo ha traído algunas cosas buenas”

Arturo Herrera
 Secretario de Hacienda y Crédito Público

tras haber hablado con varias personas en el Congreso, en el Gobierno y con actores políticos, "se tiene este sentido de que necesitamos hacer algo".

"La pandemia es algo que ha asustado a todos y hemos entendido que necesitamos un país mucho más resiliente y un sistema fiscal mucho más resiliente de modo que sea capaz de ofrecer los recursos en las diferentes formas cuando se tiene una crisis, una en cada 100 años, como la que tenemos este año", expresó.

PREVEN MÁS APOYO A PETROLERA.

El analista de Fitch, Charles Seville, señaló que Petróleos Mexicanos (Pemex) podría necesitar más apoyo financiero del Gobierno federal, cerca de 1.5 puntos porcentuales del Producto Interno Bruto (PIB).

De acuerdo con el analista, esta situación no cambiaría las reglas del juego para la calificación soberana de México, pero difícilmente sería un factor positivo para el país.

Por otra parte, advirtió que algunas decisiones de políticas del Gobierno mexicano podrían poner en conflicto el funcionamiento del acuerdo comercial con Estados Unidos y Canadá (T-MEC) imponiendo un factor de riesgo para la recuperación de México

Por ahora "la expectativa de la agencia es de una recuperación fuerte para el PIB de 2021, resultado de un rebote por la baja base de comparación con la contracción de 9 por ciento que registró la economía el año pasado", explicó.

8.5
 Por ciento de caída estima SHCP en 2020

9.0
 Por ciento estima Fitch de contracción para México

ESTRATEGIA NACIONAL DE VACUNACIÓN

El secretario de Hacienda, Arturo Herrera, ha referido que la estrategia de vacunación es importante para que se dé la recuperación económica.

DISTRIBUCIÓN DE DOSIS



o el tip

Analistas consultados por instituciones, como Citibanamex, prevén que la economía calga en 2020 8.8 por ciento, sin duda una mejora en comparación con las perspectivas que se señalaron durante el confinamiento.